



Columnas ESTATALES

08 Agosto 2024

SE COMENTA

Que el lamentable caso de la desaparición del **jefe de la policía de Temascalcingo, Agustín Oropeza, y su escolta Juan Carlos Zaldívar**, ha puesto de relieve qué tan grave está la inseguridad al norte del estado. Por desgracia no dejan de brotar detalles irónicos: Ayer, buscando al **comisario** y su escolta, las autoridades rescataron fortuitamente a tres personas que estaban **retenidas por delincuentes**. Es decir, ¿de no haber sido por la situación de los agentes, esos otros ciudadanos no habrían merecido la acción policiaca?

Otro aspecto inquietante es que el Ayuntamiento de **Temascalcingo**, que encabeza **José Luis Espinoza Navarrete**, hasta ayer no se había pronunciado a pesar de que ya hay oficialmente fichas de búsqueda **“Odisea”**, documentos que el cuerpo edilicio tampoco ha compartido en sus redes sociales, una extraña aunque de algún modo **“precavida”** omisión. De ese tamaño están las cosas

Que hablando de situaciones lamentables, después de la explosión de pirotecnia en **Tepetlixpa** durante una ceremonia religiosa, que dejó como saldo un fallecimiento, numerosos lesionados y daños materiales, el **Instituto Mexiquense de la Pirotecnia** que dirige **Emmanuel Reyes Urbán** acudió **“para verificar permisos”**.

Es decir, como policías chambones, se hacen presentes cuando ya todo ocurrió. Si bien controlar el flujo de materiales explosivos no es tarea fácil, antes que estarle **“tapando el ojo al macho”** **Reyes** y sus muchachos deberían explicar qué lineamientos siguen para prevenir tragedias.

Que, a propósito de ineptitudes, de enero a la fecha al menos **167 mil habitantes** de 55 colonias en **17 delegaciones de Toluca** han padecido por la falta de agua, mientras **Juan Maccise** sigue muy sonriente y festivo en eventos para la foto, dejando correr el reloj mientras se acumula su bono de marcha como **alcalde**.

Que quien va a recibir la bronca, el alcalde electo **Ricardo Moreno Bastida**, ya está conformando su equipo de transición. Señala que gran parte de este no se integrará a la **nueva administración**, pues estará realizando **“una revisión escrupulosa”** porque, afirma, hay responsabilidades subsidiarias que recaerían en él y por ende no puede permitir alguna irregularidad. Hace bien. —

EN LOS PASILLOS

MÁS EMPLEO

Dicen que se estima que a **julio**, el Estado de México suma casi dos millones de **trabajadores** asegurados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el 60.7% son **hombres**, además el **85%** serían **empleos permanentes** y el resto eventuales. Las fuentes de empleo serían principalmente en el sector de la **industria** de la **transformación**, seguido del sector comercio y de **servicios**.

CIERRAN CERCO

Comentan que el secretario de Seguridad del Estado de México, **Cristóbal Castañeda**, encabeza el operativo de búsqueda del **comisario** de **Temascalcingo**, quien -al parecer- fue privado de la **libertad** por el crimen organizado. Sabedor de que en estos casos cada hora **cuenta**, el titular de Seguridad decidió encabezar los **esfuerzos** para dar con el paradero del comisario.

PRECAUCIÓN

Aseguran que al considerar durante la temporada vacacional, los casos de **intoxicación** en menores por inhalación o ingesta de productos tóxicos aumentan, la doctora **Beatriz Archundia Jiménez**, jefa del servicio del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), pidió a padres de **familia** estar en alerta y sobre todo, no guardar **productos** tóxicos en **envases** de refresco, agua o **jugos**.

MALAS NOTICIAS

Cuentan que debido a las precipitaciones pluviales, el **número** de **baches** en el municipio de Atizapán de Zaragoza, creció como la espuma y el **tránsito** en **avenidas** principales, como el caso del Bulevard Ignacio Zaragoza, se complica y **afecta** a la población. Y la otra mala noticia es que los trabajos de **repavimentación** se harán hasta que concluya la **temporada** de lluvias.

REDES DE PODER



Tribunal "complica" agenda

Nos cuentan que tanto el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como la virtual **presidenta** electa, **Claudia Sheinbaum**, confiaban y habían proyectado que el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** le daría este jueves 8 de agosto la **constancia** a esta

última. Por ello, habrían programado la **logística** de la **gira** del fin de semana tan **apretada**, con visitas a **Ciudad Juárez** el viernes, y a **Los Cabos** y **Culiacán** el sábado, contando en que ya **oficializada** como **presidenta electa**, **Sheinbaum** ya iba a poder desplazarse en **avión militar**. Pero, resulta que el **Tribunal** ya anunció que la **constancia**

la entregará el **15 de agosto**, previo a un fin de semana en el que la **gira** iba a ser menos **cargada**. Por ello, al ver que podrían **complicarse** algunos **desplazamientos** e incluso presentarse el **riesgo** de que no llegue a algunos **eventos**, finalmente se hicieron **ajustes** para este fin de semana, con una **agenda** más **benévola**.

A Galindo "le vale madre"

Así lo dijo el gobernador de **San Luis Potosí**, **Ricardo Gallardo**, o casi, sobre la falta de respuesta del **Gobierno municipal** de la capital del estado, que **encabeza** el controvertido **Enrique Galindo**, ante

la riña entre **taxistas** y conductores de **aplicación** que se dio en esta ciudad. Y por la cual, no hubo ninguna respuesta por parte de la **Secretaría de Seguridad municipal**, que de plano no tuvo ninguna **presencia** ante estos **hechos**. Tampoco es que se trate, además, de un hecho **aislado**, sino que es el **reflejo** de la pésima **gestión** de **Galindo** en todas las áreas, pero que en materia de **seguridad**, se resiente aún más.

Siguen problemas por Suburbano

Parece que las **afectaciones** por la ampliación del **Tren Subur-**

bano no cesan. Ahora se cortó el **agua** a cinco **colonias** del municipio de **Tultepec**, debido a un cambio de una **tubería** que será **sustituida** por una de **acero** para evitar **fugas**. Apenas la semana pasada, un grupo de **colonos** de **Tultepec** pararon el avance de las obras del **Tren Suburbano** por el **incumplimiento** para atenuar las **afectaciones** de la obra y por el no pago de **indemnizaciones**. Parece que las **prisas** no están siendo buenas para estas **obras** y a eso se suma que hay poca **información** y nulo **acercamiento**, sobre todo por parte del **Gobierno municipal**, se comenta.

ENREDADOS

CRISTINA RUIZ SANDOVAL
25 MIL SEGUIDORES

Estamos trabajando en la @cnop. nacional para construir un partido y sector más fuerte que escuche a la ciudadanía y defienda sus causas.

Queremos un México más justo, donde cada voz cuente y todos tengamos oportunidades de prosperar.
#Martes



LAURA BARRERA FORTOUL
31 MIL SEGUIDORES

#Agosto es el mes de nuestros muy queridos #AdultosMayores, a propósito de su próxima celebración, les comparto esta gran reflexión.
Marian Rojas Estapé



RICARDO AGUILAR
18 MIL SEGUIDORES

Mi querido Diablo, te mando un abrazo con mis mejores deseos!
Feliz cumpleaños!!
RAC
Fernando De Las Fuentes



FERNANDO FLORES FERNÁNDEZ
100 MIL SEGUIDORES

Es tiempo de esfuerzo, de constancia y de determinación.
Que sea un miércoles de logros.
¡Animo vecinos!



PEDRO RODRÍGUEZ VILLEGAS
97 MIL SEGUIDORES

Acudí a los festejos de la Parroquia del Divino Salvador en Calacoaya, donde tuve la oportunidad de saludar al Párroco José de Jesús López Rosales.

Agradezco a las familias por su participación y por mantener vivas nuestras tradiciones. ¡Sigamos celebrando lo que nos une!

#Tradiciones #Comunidad #AtizapánDeZaragoza



KARLA FIESCO GARCÍA
42 MIL SEGUIDORES

Las y los líderes del futuro están cambiando al mundo con #LIDER-MEXMUN.

El Instituto Municipal de la Juventud Cuautitlán Izcalli, trae para ti el primer Simulador de las Naciones Unidas.

Conoce la convocatoria e insíbete aquí: <https://bit.ly/LIDERMEXMUN>
#SomosFuturo



PASES

SE REUNIÓ CLAUDIA SHEINBAUM CON LA GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ

BEL TUFÍÑO

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum sostuvo una reunión con algunos gobernadores, entre ellos Delfina Gómez.

Estos son encuentros que en esta semana ha sostenido la doctora Sheinbaum con las y los titulares de los poderes ejecutivos estatales, la mayoría de ellos electos.

La reunión se llevó a cabo en la Ciudad de México y tiene como funcionalidad el planteamiento de obras prioritarias para cada entidad.

En la junta ejecutiva en la que participó la maestra Delfina Gómez también estuvieron los gobernadores Sergio Salomón de Puebla, Julio Menchaca de Hidalgo y Lorena Cuella de Tlaxcala.

Además también participaron los gobernadores electos Margarita González de Morelos, Alejandro Armenta de Puebla y la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada.



UAEMÉX, REFERENTE DE CALIDAD EN LA FORMACIÓN DE PROFESIONISTAS

ENRIQUE CASTAÑEDA

La Facultad de Odontología de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) es referente de calidad en la formación de profesionales en esta área del conocimiento, que contribuyen a la higiene y salud bucodental de los mexicanos, resaltó el rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, al encabezar la lectura del segundo informe anual de actividades del director de este espacio universitario, Ulises Velázquez Enríquez.

Previo a este acto de rendición de cuentas, el rector entregó a la comunidad de la Facultad de Odontología 80 pupitres, 20 computadoras, 20 sillas para personal administrativo y 15 computadoras de última generación para el Laboratorio Digital de Idiomas, así como el Centro de Esterilización y Equipo (CEYE), equipado con 10 tarjas, lo cual permitirá fortalecer las actividades académicas.

Asimismo, reconoció a la comunidad estudiantil, docente y administrativa con las preseas "Odontología Auriverde" a Valeria García Reyes; "Alegoría a la Ciencia Odontológica" a José Trujillo Ávila y "Panal Odontológico" a Luz Elena Muro Dávila, por su dedicación universitaria.

Carlos Eduardo Barrera Díaz reconoció a la Facultad de Odontología por ser el primer espacio de la UAEMéx en obtener el reconocimiento Espacio Universitario de Alto Rendimiento Académico, Nivel 1 Plus, otorgado por el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL); además, resaltó las actividades de extensión realizadas por esta comunidad, que han beneficiado a más de 205 mil 500 mexicanos.

Destacó que esta facultad lleva a cabo una gran labor y contribuye de manera importante a la investigación y educación con pertinencia social. Muestra de ello, dijo, es la acreditación de la Licenciatura en Cirujano Dentista, así como sus cinco programas de estudios avanzados, que cuentan con el reconocimiento del Sistema Nacional de Posgrados (SNP) del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt).



CONTINÚAN LAS AFECTACIONES POR AMPLIACIÓN DEL SUBURBANO

SUSANA CORREA

Continúan las afectaciones por la ampliación del Tren Suburbano. ahora se cortó el agua a cinco colonias de este municipio.

El corte del suministro del vital líquido es por el cambio de una tubería que será sustituida por una de acero para evitar fugas.

Apenas la semana pasada, un grupo de colonos de Tultepec pararon el avance de las obras del Tren Suburbano por el incumplimiento de obras para atenuar las afectaciones de la obra y por el no pago de indemnizaciones.

El Tren Suburbano se amplía para llegar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Por estas obras, su hora de suspendió el suministro de agua potable en las comunidades de Xahuente, San Rafael, Centro, Ampliación La Piedad, Santa Isabel y Barrio de Guadalupe debido a una fuga en la red.





Ayer la gobernadora tuvo una reunión con los gobernadores de Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, Morelos, Puebla, la próxima Jefa de Gobierno de la CDMX y la presidenta Claudia Sheinbaum.

La presidenta electa tiene muy claro que la gran ciudad y los estados conurbados necesitan proyectar con una visión metropolitana y en conjunto.

Comparten temas fundamentales, como el agua, la basura, el tránsito vehicular, la contaminación y la población.

Es hora de ver que desde esa perspectiva se ordene el crecimiento y el Estado de México es el punto rector y fundamental, debe verse como el eje rector y eso ubicará a la gobernadora Delfina Gómez en un lugar de mucho poder, justo a la derecha de la presidenta. Veremos.

Irregular

Las lluvias, como cada año, nos ponen de frente a uno de los graves problemas de nuestra entidad: los asentamientos irregulares.

A todo lo largo y ancho del Estado de México cada año hay cientos de familias afectadas por las lluvias, las inundaciones y los deslaves. La mayoría de ellos están instalados en zonas irregulares, donde nunca debió ser construida una vivienda. Y, sin embargo, hay cientos, con servicios, transporte público, escuelas y de todo. Luego, vienen las lluvias y con ellas las desgracias. Comunidades enteras que lo pierden todo cada temporada de aguas, a veces incluso la vida.

Entonces, ¿qué hacer? Pretender reubicar a todas esas personas sería prácticamente imposible. Deben entonces los gobiernos encontrar salida para ellas o seguimos haciendo la vista gorda hasta un nuevo desastre.

Por lo pronto, sería bueno que en adelante las autoridades, de los tres niveles de gobierno, hagan lo necesario para que este tipo de asentamientos no sigan reproduciéndose

Lluvias

Mientras, las lluvias han causado estragos en los días recientes en diversos puntos de la entidad, y eso que la temporada de lluvias apenas empieza..

Uno pensaría que al menos tenemos la tranquilidad de que eso servirá para mejorar las condiciones de las presas y, con ello, recuperar la dotación de agua en el Valle de México y de Toluca que proviene del Sistema Cutzamala. Sin embargo, no es así.

Las autoridades han alertado que las restricciones permanecerán y, aunque hay cierto avance, todavía deben ser cautas, no hay que echar las campanas al vuelo.

Así las cosas, el Sistema Cutzamala sigue en alerta por la sequía, la más larga de la historia y la más severa en décadas.

Tendríamos que empezar a buscar nuevas formas de tratar este recurso, en conjunto y con la consciencia de que todo cambia y se acaba.



Cristina Valenzuela

Demandan respeto a la voluntad ciudadana y equilibrio en el Congreso

Está cada vez más cerca el día en que las autoridades electorales del país resuelvan oficialmente cuántas diputaciones federales corresponderán a cada partido o coalición que participaron en los comicios del pasado 2 de junio.

Como se sabe, de acuerdo con la Constitución y la Legislación en la materia, existen dos principios por los cuales los aspirantes pueden llegar a un escaño. Uno de ellos es el de mayoría relativa, es decir, los candidatos, en este caso a diputados, que obtienen la mayoría de votos (300 en total).

El otro principio es el de representación proporcional, o plurinominales, quienes resultan de las listas propuestas por cada uno de los partidos contendientes (200 en total).

La asignación de estos últimos ha generado una gran y fuerte discusión, sobre si esto debe determinarse por el número de votos de cada partido, o bien, por el porcentaje obtenido por cada coalición.

¿Cuándo se resolverá esto? Esta semana lo explicó el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Uuc-kib Espadas, a través de una publicación aparecida en la página oficial de este órgano. El funcionario electoral resaltó que la fecha definitiva para la asignación de escaños es el 23 de agosto próximo.

El tema ha causado preocupación en organizaciones empresariales y civiles del país, que el pasado martes pidieron "respeto a la voluntad ciudadana y un equilibrio en el Congreso". Demandaron una "interpretación integral del artículo 54 para evitar sobrerrepresentación de coaliciones".

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) a nivel nacional, junto con sus 71 centros empresariales y las organizaciones México Evalúa, el Consejo Nacional de Litigio Estratégico y Mexicanos por México, publicaron una carta en la que hicieron un llamado al INE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), "para respetar la voluntad de los ciudadanos en la conformación de la próxima Cámara de Diputados" y respetar, dijeron, lo que establece la Constitución de que ningún partido puede tener una sobrerrepresentación superior al 8 por ciento ni tener más de 300 diputados en total.

La secretaria de Gobernación, Luisa Ma-

ría Alcalde, ha anticipado ya en la mañana, la "repartición" de las curules y de acuerdo con ella, para la LXVI Legislatura, corresponderían sólo al partido Morena, 248 diputados de mayoría relativa y de representación proporcional.

Sin embargo, las organizaciones empresariales y civiles firmantes de la mencionada carta, se sumaron "a las voces de especialistas en Derecho, solicitando a las autoridades electorales "que realicen una interpretación jurídica, histórica, teleológica, garantista y sistemática del artículo 54 constitucional que conduzca a una integración del Congreso Federal que refleje la pluralidad de la ciudadanía mexicana y consideraron crucial que el INE, así como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación "revisen la Constitución en su conjunto y no sólo una palabra o un artículo"

"Una interpretación adecuada evitará regresiones a épocas en las que el control de un sólo partido impedía la suficiente representación de la oposición y, por lo tanto, reducía y afectaba la vida democrática en nuestro país", advirtieron.

No obstante, hay claras señales de lo que será la decisión de los funcionarios electorales. La presidenta del INE, Guadalupe Tadei, por ejemplo, mencionó, según reprodujeron en su momento los medios, que "el instituto se apegará 100 por ciento a la Constitución, y tan es así y a nuestras leyes, que el 7 de diciembre tomamos un acuerdo que da cuenta de ello".

En dicho acuerdo, recordó "los consejeros electorales determinaron que se observará la afiliación efectiva de los candidatos; es decir, su triunfo se contará a favor del partido en el que tenga registro vigente. De no ser así, se contabilizará conforme las reglas establecidas en los convenios de coalición".

En fin, falta poco para saber cuál será la decisión definitiva, lo cual, indiscutiblemente, repercutirá en aspectos económicos del país.



CONSTITUCION, DEMOCRACIA Y GOBERNANZA

Democracia, seguridad y desarrollo son, desde hace tiempo ya, los puntos que han constituido el eje sobre el cual había girado la agenda política nacional. Ahora más que nunca, donde parecieran existir condiciones que contradicen la falsa retórica de una verdadera evolución democrática, los elementos de esta trilogía no pueden ni deben concebirse de manera aislada, sino tener una sana interacción, pues de lo contrario, como hemos visto y padecido en estos años recientes, el resultado sería nulo o en el mejor de los casos produciría como está sucediendo, una especie de amasijo retórico desarticulado, estéril.

La democracia es una condición imprescindible para la seguridad y el desarrollo integral de cualquier país y la garantía más firme contra la violencia y el autoritarismo; la cultura política de una sociedad no se puede cambiar ni por decreto ni de la noche a la mañana y siempre tiene que tener un sentido evolutivo, progresivo, es decir, tiene que cambiar para ser mejor, no para ir hacia atrás,

Es necesario trabajar constantemente, conocer de viva voz las necesidades y demandas de la gente, andar y hacer camino sobre la accidentada orografía del acontecer político y social. En este sentido, Derecho y civilidad política conforman el marco dentro del cual debe siempre realizarse la constante y permanente construcción del edificio democrático. Lo verdaderamente importante en el México actual, que el movimiento político mayoritario y sus satélites deberían entender, es que todos, ciudadanos, partidos y gobernantes, independientemente de la preferencia ideológica individual o de grupo, una vez transcurrido el momento electoral, debiéramos comprender la importancia de entender y asumir el compromiso de hacer avanzar nuestro sistema jurídico, político, económico y social en un ambiente de legalidad, confianza y certidumbre.

Debiéramos entender que el tiempo de las mentiras, de las falacias, de las divisiones, debe quedar atrás. Hay que asumir de una vez por todas que la

contienda electoral, la política y el gobierno, son cosas distintas y que llegó el tiempo de sumar. Solo con la participación de todos será posible lograr que el proceso de transformación integral que requiere desde hace tiempo nuestro país – y de cuyos efectos nadie queda excluido – forme parte de nuestra vida cotidiana.

Hay quien ha dicho que la Democracia es como el pasto inglés: para que luzca en toda su plenitud y belleza se requiere de mucho trabajo, cuidado y perseverancia. El libro del sistema electoral tiene que seguirse escribiendo, pero para ello es preciso un esfuerzo colectivo para dejar a un lado los fundamentalismos y evolucionar. La experiencia nos demuestra que el proceso democrático nunca ha caminado solo, que ha encontrado sus causas y sus cauces en una intensa actividad por parte de la ciudadanía, las organizaciones políticas y el gobierno en sus diversas escalas y en los tres poderes, llegando a conformar un profundo esquema de gobernanza a la altura de nuestras necesidades y expectativas, cuya permanencia y validez se garanticen a través del marco jurídico e institucional.

Sólo mediante el Derecho y el consenso es posible conducir los cambios que la México requiere para avanzar. El disenso es un elemento inseparable de la democracia; en términos de filosofía política, es su causa eficiente. Pero al mismo tiempo, es innegable que la democracia nos impulsa a vivir con base en el acuerdo general y el compromiso colectivo, abandonando los beneficios exclusivos, las visiones fundamentalistas, ya sean de partido, de grupo, de funcionarios o de ciudadanos.

El consenso como vía para una verdadera transformación que se traduzca en ley y en hechos, debe dejar de ser retórica para convertirse en una práctica cotidiana dentro de ese en apariencia contradictorio proceso permanente de transición de México hacia una democracia real.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

El futuro inmediato del PAN...

Si el tricolor perdió casi todo con Alejandro Moreno Cárdenas, el PAN vivió casi lo mismo, pero “menos peor” con Marko Cortés, pues sólo ganó 4 gubernaturas: Chihuahua, Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro con candidatos propios, aunque en alianza con el PRI en las tres primeras entidades, mientras en Querétaro fue solo. El PAN habría ganado sin alianza Chihuahua y Aguascalientes. El PRI ganó Coahuila aliado con el PAN, que de todos modos ganaba por sí solo, mientras en Durango, aunque en alianza el PRIAN, el PAN ya había perdido “la plaza” al ceder la candidatura al PRI, que de haber ido solitario también ganaba, pero por mucho menor diferencia. Cortés Mendoza llegó a la dirigencia nacional panista el 19 de noviembre de 2018 (9 meses antes que Alito al PRI) y su partido contaba con 11 gubernaturas, y perdió 7 de las 28 disputadas desde su llegada, 100 municipios y 46 curules en San Lázaro, todo ello representa gobernar ahora un aproximado de 9 millones 300 mil mexicanos menos. En conclusión, su “efectividad” es de apenas el 19.3% según la empresa demoscópica Polls. Mx. La opción viable sería Enrique Vargas Del Villar, pero el mexiquense no ha manifestado interés por la presidencia del CEN panista y no creemos que ceda su liderazgo en Huixquilucan, que junto con su esposa

¿Y el PRI estatal? Enfrenta la disyuntiva de continuar con la dirigencia que ha entregado los peores resultados de su historia o renovarse con Mario Santana Carbajal

Romina Contreras Carrasco, están por cumplir ¡12 años! gobernando el estratégico municipio, donde el tsunami guinda no hizo mella en 2018, 2021 ni 2024. ¿Y el PRI estatal? Enfrenta la disyuntiva de continuar con la dirigencia que ha entregado los peores resultados de su historia o renovarse con Mario Santana Carbajal, a quien muchos militantes ven como la solución de cara al futuro, al menos para no desaparecer... NOTAS CORTAS: El PRIAN se resiste a la legal sobrerrepresentación que no rebasa el 8%, y volverá a perder, pues no tendrá las curules que el electorado les negó en las urnas... Que tengan un excelente jueves, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



La Polémica

Daniel Camargo Hernández

danielcamargo.reportero@gmail.com

Extorsiones nacen en Palacio de Gobierno

Reyes Ruiz González, subsecretario de Finanzas del Gobierno del Estado de México, podría estar implicado en un presunto esquema de corrupción destinado a forzar a los municipios mexiquenses a ceder parte de los recursos financieros que reciben del gobierno estatal, para la ejecución de acciones, obras y programas.

Según las acusaciones, mediante "cuotas" que van del 15 al 30 por ciento, se habría recurrido a un despacho financiero denominado "Altor", cuyo fundador sería Luis Videgaray Caso, quien se desempeñó como secretario de Hacienda durante el sexenio de Enrique Peña Nieto.

Actualmente, existe una denuncia presentada por un presidente municipal de la entidad, cuyo nombre se reserva, debido a que la investigación está en curso. La denuncia señala que Reyes Ruiz, estaría utilizando el despacho "Altor" para condicionar recursos a las alcaldías y municipios, así como para revisar auditorías locales y federales.

Se presume que el subsecretario de Finanzas, podría estar involucrado en una red de extorsión mediante su socio, Samuel Bernardo Matarasso Marcuschamel, quien presuntamente estaría solicitando grandes sumas de dinero a cambio de liberar fondos públicos destinados a los municipios y algunas alcaldías capitulinas.

A través de estas presiones, se habría forzado a varios alcaldes a refinanciar sus deudas públicas, utilizando despachos fiscales y consultorías financieras asociadas con Luis Videgaray, personaje cercano, se dice a la actual Secretaría de Finanzas del Estado de México, Paulina Moreno García, interesante.

Fortalece Ariel Juárez a la Junta de Caminos

Platiqué con Ariel Juárez Rodríguez, director de la Junta de Caminos del Estado de México, me dijo que "he propuesto a la gobernadora la adquisición de maquinaria propia, como motoconformadoras y retroexcavadoras, para realizar trabajos de bacheo y rehabilitación de calles desde la Junta, eso nos ahorraría mucho dinero y servirá para combatir temas de corrupción".

Juárez afirma que esta estrategia generará ahorros significativos, entre el 30% y el 40%, y cuenta con el respaldo de la gobernadora Delfina Gómez, veremos

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Gran bache

Quienes habitamos el Valle de Toluca y durante mucho tiempo presumimos a Toluca la Bella y municipios limítrofes -por ejemplo, Metepec- a pesar de los pesares, demostramos tener un sentido del humor especialmente festivo. “No son muchos -muchísimos- los baches encontrados en Toluca y Metepec, sino se está formando uno solo para evitar la discriminación y romper con los viejos mitos de líneas que separen a un territorio del otro”, es el comentario en el que confluyen -casi- todos los automovilistas y no de ambas demarcaciones...Hoy es casi imposible, circular por alguna avenida de ambos municipios en donde no te encuentres con un bache. Adopta un bache podría ser el lema de Toluca y Metepec, para señalar como deudor de baches a quienes no cumplen con su manutención, imponer una multa o arresto y así quitarse la bronca de ser una administración incompetente para resolver este tema -de los otros, después hablamos- y así decir, pero la población los descuidó más. La distancia es nada cuando un gran bache nos une. Es más, por qué no pensar en hacer un centro

acuático o algo por el estilo en los bajo puentes de ambas demarcaciones. Seguro recurso económico si se logra.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el relevo en el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) ya anda agarrando temperatura, pues Serafín Aguilera, acercó el cerillo a la gasolina y además empuja lo necesario y no, -para que su hija llegue al cargo tan anhelado por él, pero negado por el universo- vaya a cumplir un viejo sueño bordado durante décadas de actividad sindical, pero que no dio el estirón necesario para ser tomado en cuenta como líder de proyecto por alguno de los grupos en donde se formó -literalmente hablando- y quedó corto en busca de la dirigencia del gremio más importante y grande, es más, ni siquiera formó parte de una de las 34 carteras del Comité Estatal...Pero como casi todo tiene revancha y oportunidad, ahora desde la subsecretaría impulsa a Martleth (hija) para contender en la elección de octubre en el SMSEM, obvio su posición, quizás así lo vea, le

da ventaja...Dos son las premisas para alcanzar el objetivo, -según esos pollos en el hilo-; la primera, lograr -como sea- el registro de MTM (Movimiento de Transformación Magisterial) como planilla, asegurando se cuenta con el aval de “más arriba” para caminar ese “camino dorado” y la segunda, pues utilizar el “poder” que le da la silla en donde está sentado para alcanzar el objetivo y la otra, utilizar toda la fuerza del sistema educativo para llegar, sea como sea, al poder sindical, como ellos mismos lo llaman...Es pregunta sería, ¿Serafín no estuvo involucrado en el tema de cerrar calles para que las negociaciones del convenio de sueldos y prestaciones, caminara a paso de tortuga?..Otros emplumados en el tejaban cuentan, a los diputados federales se les ha informado hasta el viernes de esta semana para “desocupar” sus oficinas, pues ha iniciado la transición para la llegada de los nuevos inquilinos y pues los cubículos deben estar “limpitos”, “brillantitos” y oliendo a flores o aroma de “casi nuevitos”...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.